

EL DIA

Diario de información
Administrador Luis Esquivel S.

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 31 DE ENERO DE 1905

NUM. 1.262

Linea

DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON,
MANCHESTER Y BRISTOL

En 17 días

Para Manchester habrá vapor cada quince días
" Bristol otro " " " "

Estos vapores tienen bastante comodidad para pa-
sajeros, especialmente los que van á Manchester

Precios de pasaje:

En 1ª á Manchester..... £ 20.00
" 1ª á Bristol 15.00

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Com-
pañía.
UNITED FRUIT CO. COSTA RICA DIVISION

Sombreros de palma

Acaban de llegar al almacén **Alham-
bra** de E. Pagés y Ca. Los hay de todas
clases y tamaños, para niños y para hom-
bres, y se venden á precios reducidísimos.

LA REPUBLICANA

Zapateria de Elias Calderon C.,

Situada en la calle 6a. Norte, frente al Mercado, contigua al des-
pacho de los doctores Rucavado

Esta acreditada zapateria cuenta siempre con un completo y va-
riado surtido de calzado, que vende por docenas y al menudeo,
á precios de situación. Calzado á la medida, á gusto del cliente y
á precios convencionales. Puntualidad en la entrega y esmero en
el trabajo. Venta diaria de calzado en el Mercado.

Fonda Central

— D E —

LUIS PERAZA

PUNTARENAS

Contigua á la barbería de don Martín Calderón.
Los pasajeros encontrarán en este establecimiento, pronto y esmerado ser-
vicio, garantizando el mejor uso y los precios más equitativos.

GRAN FABRICA DE MUEBLES Y

talleres de carpintería

DE ROBERTO RAMON Y CA

Este establecimiento el primero en su clase en Costa Rica, se compromete á fa-
bricar muebles conforme á catálogos y gusto del público á precios muy módicos.
Además se hace cargo de toda clase de obras de **Carpintería**.
Las maquinarias que acaba de recibir ponen á este taller servido por operarios
extranjeros y del país en condiciones de competir con cualquier casa similar.
8a. avenida oeste 225 Apartado de correo 158.

La Proveedora



Almacén de abarrotes

— de —

Andrés Sandoval

Importaciones directas

VENTAS AL POR MAYOR

Av. Central Oeste

Esquina Suroeste del Merca-

do, diagonal á LA VIOLETA

Juan I. Toledo Lopez Medico y Cirujano de las Facultades de Paris y Guatemala

Especialista en enfermedades propias de
las señoras.—Consultas de 7 y 30 a.m. á
9 a.m., de 12 m. á 4 p.m. y de 7 p.m. á 9 p.m.
Despacho: Casa del Dr. don Gerardo E-
cheverría, calle 21 Sur.

"Jardinería del Porvenir"

Situada en la boca de la Sabana, frente al cambio-rías

Me comprometo á hacer toda clase
de trabajos en el ramo: coronas, canas-
tas; lirás, anclas, etc., etc. á precios el
20 ojo más bajos que en cualquiera o-
tra parte y además reconozco el pasaje
en el Tranvía.

QUINTO BRAGUEROLI

Tobías Zúñiga Montúfar

Pasante de Abogado

Oficina: calle 2a. No 223 Conti-
gua á la redacción de "El Día."

Vendo

un establecimiento
con taquilla en el
punto más céntrico
de Tres Ríos. Para pormenores dirigirse, en
el Mercado de San José, á

VIDAL LOPEZ, A.

Enero 20 de 1905.

SE ALQUILA

un cuarto para caballero ó oficina
frente á la Biblioteca Nacional en la
1ª Avenida Este no. 292. En la mis-
ma casa informarin.



PARIS



GRANDES ALMACENES DEL

Printemps

PIDASE

El Catalogo especial de Ropa Blanca

que acabamos de publicar; este **Album**
especial contiene la nomenclatura de los
Articulos de Tejas de hilo, Algodón blanco,
Lencería, Ajuars, Canastillas, Mantele-
rias, Encages, Géneros de punto, Corti-
nas, etc., y encierra tambien numerosas
muestras de ocasiones excepcionales;

Envíese gratis y franco á quien lo pida á

M. JULES JALUZOT & Co
PARIS

Todas las personas en relación con el
PRINTemps recibirán, sin pedirlo, la publi-
cación arriba anunciada.

Se remiten igualmente libros de fran-
queo las muestras de los tejidos que com-
ponen nuestros linensos surtidos, pero
rogamos á las Señoras nos indiquen, siem-
pre lo más exactamente posible, la clase
de tejas que desean recibir y los precios
aproximados.

Todo Paquete Postal conteniendo por
50 francos de mercancías es expedido
enteramente franco de porte.

En resumen, expedimos franco de porte
tantos Paquetes Postales, cuantas veces
haya 50 francos en el importe del pedido.

Para los envíos en cajas consúltese
nuestra lista de condiciones adjunta á
cada Catálogo.

El Catálogo de Verano, actualmente
bajo prensa, saldrá á luz en un mes.

Cables del domingo

LA HUELGA RUSA

SUMARIO.—Los huelguistas cómplices del enemi-
go.—Inglaterra y Rusia.—Epístola y
cartas del padre Gupon.—Manifiesto
de un grupo de literatos.—La tropa
rehusa disparar contra el pueblo.—
Gupon está escondido.—Lucha en Ra-
dom.—Arresto de Gorki.—El Czar se
muestra tranquilo.—Proclama de Greff
y el Ministro de Hacienda.—Diputa-
ción de periodistas.—El Czar recibe
informes falsos de los acontecimientos.
Proclama del Prefecto de Moscow.—
Varias fábricas ofrecen aumentar los
salarios.—Las tropas de Mukden no se
han amotinado.—Vice-consulado ruso
apedreado.

Moscow, 26.—Se aega que los rusos
que se declararon en huelga, son cóm-
plices del enemigo. Se dice que el Gran
Duque Sergio, ex-gobernador general, se
ha refugiado en el Krembi.

Londres, 26.—El Ministro de Relacio-
nes Exteriores británico, mira con alar-
ma la situación en Rusia; se cree que
aunque será sofocado el levantamiento ac-
tual, el incidente del domingo traerá con
seguridad un cambio en la forma del Go-
bierno. El ministerio británico miraría
con gusto el establecimiento de un Go-
bierno en Rusia con que sería posible
celebrar un tratado parecido al convenio
anglofrancés. Reina la creencia, q' no so-
lamente un contrato celebrado con el Go-
bierno en su forma actual correría el pe-
ligro de ser repudiado de un momento á
otro, sino que se teme una revolución que
podiera dar por resultado complicaciones
internacionales.

Petersburgo, 25.—Lo siguiente es la
epístola del padre Gupon dirigida al ejér-
cito ruso:

"Contra los soldados y oficiales que
están matando á sus hermanos ino-
centes, junto con sus esposas y niños con-
tra todos los opresores del pueblo, pro-
nunció mi maldición pastoral. Para los
soldados quienes ayudan á la nación á
ganar libertad, invoco una bendición y
los absuelvo de su juramento militar que
prestaron al Czar traidor, por cuyo man-
dato se ha derramado la sangre de ino-
centes. Firmado Jorge Gaphon, Presbí-
tero"

En una carta dirigida á los operarios,
Gupon dice lo siguiente:

Hermanos obreros, ha sido derrama-
da la sangre de inocentes. Abrigamos
sentimiento de amargura y de venganza
contra el Czar bestial y los chacales sus
Ministros. Creedme que está muy próxi-
mo el día cuando una hueste de obreros
más amenazante, más sabedora de sus
propias necesidades, se levantará y como
un sólo hombre se batirá por su propia
libertad y la de toda Rusia. No lloreis
por los heroes muertos, consuelense. Ven-
cidos hemos sido, pero no conquistados.
Romparamos todos los retratos del san-
griento Czar, diciendo: "Seas tu malito
con toda al cornia de reptiles." Firmado
Jorge Gapon Presbítero. "La más vehe-
mente de las tres cartas se lee como si-
gue. Hermanos y obreros cuyo caliz se ha
llenado de sangre tuvimos la intención el
22 de enero de ir pacíficamente al Czar
con nuestra petición de esta muestra in-
tención; dimos parte de antemano á sus
pamelucos, suplicándoles retirar á la tro-
pa y de no impedir que nos acercáramos.
A nuestro real Emperador mismo le en-
vié el día 19 una carta suplicándole salir
afuera á encontrar á un pueblo agradecido
de corazón y valiente de alma y bajo el pre-
cio de nuestras propias vidas le garantiza-
mos la inviolabilidad de su persona. Que fué el
resultado? Se derramó la sangre de
inocentes. El Czar descreado, y sus mil
vados oficiales lacones del Tesoro y sa-

queadores de la Nación rusa, se resolvie-
ron azotar y asesinar á nuestros indefen-
sos hermanos, como sus esposas é hijos.
Los proyectiles de la tropa del Empera-
dor, que en la calle Norva mataron á los
obreros, quienes cargaban el retrato del
Emperador, perforaron aquellos retratos
y mataron nuestra fé en el Czar. Pero
nos vengaremos, hermanos del Czar mal-
decido por un pueblo, de toda su real es-
tirpe Imperial, de sus Ministros de toda
los pilladores de esta desgraciada tierra
rusa. Mueran todos ellos! Llamo á to-
dos los que seriamente deseen prestar au-
xilio al poderoso pueblo ruso y vivir y
respirar libremente, de presentarse ayu-
dando cuando y como puedan. Suplico á
todos los que piensan, á los estudiantes,
á las organizaciones revolucionarias; á los
democráticos sociales y á los revoluciona-
rios sociales, de prestar su auxilio. Aquel
que no esté con el pueblo está contra el
pueblo."

Se ha publicado un notable manifiesto,
firmado por 250 literatos y otros literatos
instruidos, perteneciente á lo que se co-
noce con el nombre del "Círculo prade,"
de este círculo se formó la diputación que
visitó á Witté y Misky. El manifiesto
en referencial después de defender á los
obreros y de reprobar las matanzas del
domingo, pasa á decir lo siguiente: "El
pueblo debiera entender que el Gobierno
ha hecho la guerra al pueblo entero ruso.
No puede haber más duda sobre este pun-
to. El Gobierno, que no puede tener re-
laciones con el pueblo, excepto con auxilio
de sables y rifles, se condena solo. Citamos
á todas las civiles de la sociedad rusa pa-
ra que preste auxilio á los obreros que
comenzaron la lucha por la causa co-
mún del país entero. Que su cubran de
vergüenza los nombres de aquellos quie-
nes en estos días de la gran lucha se
opongan al pueblo y se incorporen en las
filas de sus verdugos."

Petersburgo, 25.—La revolución conti-
núa. La tropa está impotente para dete-
nerla. Dícese que el Czar recibió ayer
una diputación de obreros. En Moscow,
Sébastopol, Odesa, Kiel, Koono y Vilna,
aumentáronse las huelgas. En algunos casos
los soldados se han rehusado tirar sobre
el pueblo.

Gupión está libre, pero escondido. Du-
rante la noche los obreros levantaron rie-
les por distancia de cinco millas de la vi-
férrea entre Peter-burgo y Tzarkoselo.
Los obreros atacaron hoy dos veces el li-
bro-antil, pero los rechazaron. Trepoff se
ha instalado en el palacio de invierno Qu-
mimo os. Llamó á los jefes de distritos,
policías y comandantes militares y les or-
denó proceder enérgicamente. Dirigirá
una proclama á los obreros manifestándo-
les que á los que trabajen se dará protec-
ción, y á los opositores se les arrestará y
deportará. Los excesos serán castigados
con severidad. Tanto los nacionales como
los extranjeros se expresan indignados
por la dictadura de Bruel Trepoff. Los
ministros son inútiles é impotentes. Los
Grandes Duques Vladimir y Boris se re-
fugiaron en Tzarkoeselo. Vladimir es perso-
nalmente responsable por matanzas del
domingo. Cautenares de obreros proyec-
tan asesinarlo. El Emperador rehusa co-
municarse sino con personajes oficiales.
No regresará á San Petersburgo hasta
que haya sido restablecido el orden.

Se ignora donde se halla. Los bombe-
ros dirigen la empresa eléctrica Usina.
Los propietarios y extranjeros alejan á
sus familias. El arresto de Kareff Po-
schechonoff, Annenski, Kedrin y Schui-
tzikoff ha impresionado á todos. Todos
los teatros á excepción del Marinski Im-
perial, hállanse cerrados. Estudiantes
están conminados á quietarse en sus habi-
taciones.

Moscow, 25.—Los dueños de casas es-
tán armándose contra actitud amenazado-
ra de los huelguistas y liberales. El Pri-

cipe Galitzin ha sido reelecto alcalde de Moscow, casi por unanimidad. Están cerradas las empresas de gas y luz eléctrica y establecimientos de armeros. La ciudad está llena de proclamas monitores del Gran Duque Sergio. La policía se ha posesionado de la ciudad, ocupa oficinas de telegrafos, teléfonos, correos y ferrocarriles, bancos y residencias de empleados y oficiales. A pesar del aumento de los huelguistas creese que no ha empezado en el movimiento.

Odesa, 25.—Huelga aumentan. Circulan clandestinamente millares de copias de las peticiones que Gupon dirigió al Czar. Las autoridades amenazan establecer la ley marcial. Hubo desórdenes en Khar-kiff Ekatarinislav, Elizabshgrad-Poltava. En Radom, huelguistas en las calles gritaron: "¡abajo el Czar! ¡abajo los asesinos!" El Gobernador ordenó a la tropa descargar sobre los huelguistas. Las tropas resistieron obedecer, su jefe descargó su revólver matando al Capitán y Teniente. Las tropas atacaron a la bayoneta librándose una desesperada lucha. De parte de los militares hubp un oficial y 50 hombres de tropa muertos y de parte de los obreros 100. Los huelguistas atacaron y destruyeron los edificios públicos.

San Petersburgo, 25.—Susúrrase que Máximo Gorki, ha sido arrestado, otros se escaparon, incluyendo al periodista Khar-senief.

Petersburgo 26.—Aunque la mayor parte de los corresponsales ingleses han estado pintando cuadros de la falta de decisión, debilidad y aun timidez personal del Czar durante las recientes dificultades el Corresponsal del Daily Telegraph de Londres, ha teleografiado lo siguiente:

"Si es verdad que el Czar haya cambiado varias veces su residencia últimamente, se debe enteramente a su consideración por otros, no porque sienta inseguridad personal. Es nada más que justo decir que Su Majestad está completamente tranquilo de ánimo. Si como estuvo cuando le llegó la noticia de las 92 mil bajas habidas en el río Shabokprada perturbó a Su Majestad. Una persona que le ha hablado varias veces durante esta semana me asegura que estaba menos preocupado la mañana del domingo que lo estaba von Molke antes de una de sus grandes batallas. Poco antes de firmar el ukase aboliendo los poderes de la administración civil y nombrando a Grepoff Gobernador General, Su Majestad, estuvo silvando. Las actas leales continúan a recibirse con lentitud. El Czar se ocupa de anotarlas. La Emperatriz es igualmente valiente y sumamente indiferente, siendo todo su interés concentrado en el niño imperial que los dos adoran locamente. La Emperatriz viuda, por el contrario, aprecia en todo su valor las dificultades de la situación y por consiguiente está muy afligida. La familia imperial se halla en la actualidad en Tsarkoeselelo."

San Petersburgo, 26.—Se ha fijado en las esquinas la siguiente proclama firmada por Grepoff y el ministro de Hacienda Rokosoff: Los obreros debían ayudar al Gobierno en su tarea tranquilizadora en beneficio de la mejora de su condición. Esto se puede hacer de un método muy sencillo manteniéndose lejos de los fomentadores del desorden que son ajenos a los intereses de los obreros y del bienestar del país. Que vuelvan a sus faenas acostumbradas, son necesarias al país, como a ellos mismos, pues si no trabajan tendrán que padecer ellos, sus esposas y niños. En regresar a sus hogares y a sus talleres, podrá quedar asegurado el pueblo del caluroso interés que tiene el Czar en todo aquello que se relaciona con el bienestar. Hace poco S. M. por su propia voluntad ordenó que se estudiara la cuestión de asegurar para los obreros con el objeto de asegurarlos contra los accidentes y las enfermedades como prueba de que esta medida no ha agotado el cuidado de S. M. por el bienestar de la clase obrera. citamos la orden que envió al Ministro de Hacienda de trazar una ley acortando las horas de labor. La elaboración de estas medidas legalizará a la discusión por el obrero de sus necesidades. La proclama se expidió por orden del Czar. En el preambulo se da cuenta del origen de los recientes acontecimientos. Dice que personas intencionadas azuzaron a los trabajadores engañándoles con falsas promesas imposibles de cumplir. De esto ha resultado un movimiento criminal que ha hecho necesario la intervención del ejército. A estos mal intencionados no les ha detenido las dificultades que rodean la patria en tiempo de

guerra. Mientras tanto los obreros, sus ciegos instrumentos se olvidan que las demandas que están haciendo con su nombre no tienen nada en común con sus necesidades. Se olvidan además que el Gobierno siempre se ha mostrado considerado de sus necesidades y ahora está dispuesto a atender a sus deseos y de satisfacerlas siempre que sea posible.

San Petersburgo, 26.—Los propietarios y editores de los periódicos que están aún sin publicarse, enviaron una diputación encabezada por Mr. Suvorin del Novoe Vremya al ministro del interior Mirsky. Le manifestó que como resultado de los recientes sanguinarios acontecimientos, están convencidos de que en la actualidad hay dos Gobiernos en Rusia. El uno compuesto del Czar y el otro de los oficiales. Estos ignoran ó son indiferentes a las necesidades de la nación y son incapaces de conducir con éxito la guerra en que comprometieron al país. Mr. Suvorin agregó:

"Estamos profundamente convencidos de la imperativa necesidad de convocar un congreso de los representantes de todas las clases y de todas las secciones del pueblo. El Ukase del 12 de diciembre —dijo— prometió la libertad de la prensa, sin embargo la prensa permanecía en las garras de los censores de la policía.

Estamos convencidos que la Nación en tera'apoya el movimiento liberal. El ejército cuyas raíces están en el pueblo hará con el causa común, (aquí le interrumpió Minke diciendo: "pero la tropa al recibir la orden disparó sobre los huelguistas".) Sí, contestó Suvorin, pero la cuestión es por cuanto tiempo acatarán los soldados las órdenes de sus jefes. Mañana ó la semana entrante, los soldados y oficiales se aliarán con el pueblo. Si hubiese hoy día en Rusia cinco hombres enérgicos, sería fácil tarea para ellos constituirse en gobierno provisional. Nosotros sabemos que usted, honorable y bien intencionado caballero, repetirá nuestras palabras al Czar y que le implorará la concesión de aquí en adelante de la verdadera libertad de la prensa, sin restricciones a fin de que pueda dar cuenta de los acontecimientos de los últimos días. Minsky contestó que el Gobierno ha tomado medidas para restablecer el orden y proteger de peligro la propiedad. A esto no agregó más que una cortés intimación de que la prensa ha de continuar sometiendo todas sus noticias al censor. Lo siguiente es uno de los párrafos menos vehementes del discurso que pronunció un prominente liberal, ante un auditorio distinguido: "El Gobierno ha enseñado a la Nación rusa la peligrosa lección de que la matanza de personas inocentes para fines políticos no es asesinato. Esta doctrina sin embargo, nunca aprobada por un pueblo que aborrece crímenes cometidos por puro gusto. Lo más que se puede esperar es que la sociedad rusa aprenda la lección de que la matanza de asesinos notorios y tiranos, no es asesinato y sacarán consecuencias prácticas de aquel principio sobre el cual la mayor parte de la gente ha obrado en crisis semejantes a la nuestra.

Londres, 26.—Cita "El Express" un informe que recibió de que el Czar tuvo solamente parciales informes de los sucesos del domingo, pero la tarde del referido día mientras comía en Tsarshoselof llegaron rumores de los acontecimientos, S. M. saltó del asiento exclamando: En nombre de los santos y la patria cuénteme la verdad." Un gran duque que asistió a la comida, trató de calmarlo con informes falsos.

Moscow, 26.—Se ha fijado en las calles la siguiente proclama firmada por el Prefecto: "Bajo la influencia de las amenazas de personal maliciosa, se ha declarado una huelga. De consiguiente juzgo mi deber notificar a los obreros de la adopción de energías medidas de protección contra dichos trastornadores de la paz en caso que deseen regresar al trabajo. Varios pequeños talleres de ferrocarril, empresas de agua, luz eléctrica y gas están guardados por tropas y policía; frustráronse las tentativas de los huelguistas de molestar con los operarios de la empresa de gas. El número de huelguistas a media noche se estima oficialmente en cuarenta mil. Se ha dado orden estricta de evitar el derramamiento de sangre, excepto en casos de urgente necesidad. Aunque los cosacos cargaron sobre una turba de dos mil; no se oyó un solo disparo. Todos los que entran al Kremlin, están sujetos a un estricto examen por la policía. El gran duque Sergio y familia ocupan el palacio Nicolás, la guarnición permanece

en los arrabales de la ciudad, efectuóse un banquete con motivo del 150 aniversario de la fundación de la Universidad de Moscow. Los comensales se compusieron de profesores y estudiantes. Pronunciaron acostumbrados discursos revolucionarios. Los concurrentes subieron a la tribuna y brindaron a la memoria de los mártires de San Petersburgo. Los concurrentes dispersáronse sin hacer ninguna manifestación debido a presencia de una gran fuerza de gendarmes.

Moscow, 26.—La Tver-kai y demás calles principales han tomado de nuevo su aspecto normal. Varias fábricas han ofrecido aumentar todos los salarios a sus operarios. Opina la autoridad que la gran mayoría de los obreros no simpatizan con el movimiento. El Jefe de la policía interior Rindneff dice que aquellos que dirigen el movimiento reciben las órdenes de personas fuera de esta.

San Petersburgo, 26.—El Ministro de la Guerra desmiente la noticia que ha circulado en París de que las tropas rusas en Mukden amotinaronse a consecuencia de las privaciones que sufren. La votación por el Municipio de la suma de 25 mil rublos para socorrer a las familias de las víctimas está interpretada por el pueblo como protesta contra la acción del Gobierno.

Riga, 26.—Hubo un encuentro cerca de la estación de ferrocarril de Jukkum. Huelguistas atacaron a la tropa tratando de desarmarla. Se dió la orden de hacer fuego dando por resultado 50 muertos.

Libau, 26.—Huelguistas obligaron a los operarios abandonar el trabajo en las fábricas. Se ha hecho mucho daño a las líneas telegráficas y telefónicas.

Brest, 26.—Durante una manifestación de obreros de los diques, se apedreó el vice consulado ruso causando algunas averías.

EL HURACAN EN SANTA BARBARA

Enero 28

Hay grande alarma entre los vecinos de este pueblo, con motivo de los vientos que tres días se desataron con inusitada furia, y sin esperanza de que se calmen.

Los techos de algunas casas están en lamentable estado, y la pérdida de teja de barro que se ha sufrido en estos días, puede calcularse en más de quinientos colones, suma que en estos tiempos no es poco de pavo, ni mucho menos. Las vidrieras de las ventanas se han quebrado en muchas casas, y la Municipalidad pierde cuatro faroles de los que están al rededor de la plaza, los que fueron derribados por el viento, quedando inútiles para el servicio.

Una casa vieja, situada al Sur de la población, cerca del Cementerio, fué derribada en parte por el viento, y como la parte que quedó en pie era una una peli-grosa amenaza, fué preciso echarla abajo totalmente y convertirla en escombros.

En el interior de la Iglesia se despegó la cornisa de la nave de la izquierda.

Al Noroeste del pueblo, en la montaña del Inglés, se nota un ruido constante y muy fuerte, que tiene preocupados a los vecinos, quienes esperan de un momento a otro algún anormal y extraordinario acontecimiento.

Si algo notable ocurriere se lo comunicaré por telégrafo.

OBSERVADOR.

Una fiesta de confianza

El domingo 29 del corriente fué bautizado en la iglesia del Carmen de esta ciudad, el simpático chiquitín Raul Gonzalo Martín Tinoco, hijo de los muy apreciables esposos don Gregorio Martín y doña Lola Tinoco.

Fueron padrinos del "bebé", el Ilustrísimo y Reverendísimo doctor don Juan G. Stork, Obispo de esta Diócesis y la muy distinguida señorita Elena Durán Quiros.

En la iglesia amenizó la ceremonia una magnífica orquesta dirigida por la inteligente batuta del maestro Castegnaro y en la que tomó participación el tenor don Alejandro Aguilar.

Concluido tan solemne acto, pasaron los concurrentes a la casa de habitación de los esposos Martín-Tinoco, quienes hicieron gala con los invitados de su cordial amabilidad.

Entre ellos se encontraban las señoritas

Piza, señoritas Durán, las hijas del Licenciado don Gerardo Castro y muchas otras que no recordamos. Estaban también los caballeros doctor Stork, los señores Secretarios de Estado don Tobías Zúñiga Castro y don Leonidas Pacheco, don Benjamin E. Piza, don Ernesto Martín, don Carlos Lara, don Alejandro Alvarado Quiros, don Guillermo Tinoco y otros.

El amigo Cano cantó hábilmente algunos escogidos trozos de las óperas Bohemia, Tosca y Carmen contribuyendo en mucho, para darle más realce y lucidez a tan alegre reunión, que fué puramente de confianza.

A la vez se celebraba la confirmación del recién bautizado, Raul, y la de sus dos hermanitos Fernando y Jorge, cuyos padrinos fueron don Alejandro Alvarado y don Tobías Zúñiga C. y don Guillermo Tinoco, respectivamente.

Como a las 4 de la tarde se retiraron los concurrentes, después de haber pasado todo el día en medio de la mayor animación y quedando sumamente agradecidos de la amabilidad con que fueron tratados por nuestro querido amigo Piquín y por su muy estimable señora doña Lola.—QUINO

NOTAS DE CARTAGO

Enero 27

En un establecimiento situado por el Molino, perteneciente a un italiano, se la pasan unos cuantos "esponjas", molestando y sorbiendo a cuanto ser viviente tiene la desgracia de llegar por ese "chupinhouse". Damos traslado al cumplido don Macario, para que los meta en cintura.

—El lunes de la semana pasada dieron principio a los trabajos de reconstrucción de la parroquia. El jefe de dichos trabajos es el señor don Francisco Jiménez Oreamuno, quien tiene predilección por los asuntos que con la iglesia se relacionan.

—Al activo señor Juez del Rastro le encarecemos vigilar algunas carnicerías, cuyo aseo deja mucho que desear, especialmente aquellas en que se expende carne de cerdo. A sus propietarios debe exigírseles mayor higiene, así en sus establecimientos como en los carros en que conducen la mercancías.

—Quedamos en espera de la contestación del maestro Chaves, sobre la cuestión banda. Ya se fué; probablemente le entró frío al maestro, ahora que está haciendo tanto.

—Y lo que decimos no es broma. De dos días a esta parte hace aquí un frío muy intenso, acompañado de lluvia y fuerte viento.

—De temporada en esta se encuentra la apreciable familia de don Manuel Lujan.

—La gallera de don Julio Moya, toma día por día mayor auge y aumenta de clientela. Se gasta este señor muy buen trato y bastante lujo; hasta música ha puesto para amenazar las peleas de los malatabas, de los cenizos y de los gallos gallinas. Bien por los gallos y por los galleros.

CORRESPONSAL

Más cables

LA HUELGA RUSA

SUMARIO.—Carestía de víveres.—Dinero inglés fomenta la revolución.—Los huelguistas se extienden en Moscow.—El duque Sergio no ha sido asesinado.—Obsequio del Conde Tolstoy.—Manifestaciones en Italia. La tercera flota rusa incendiada.—Entrevista con el escritor Meredith.—Resoluciones de varias asociaciones rusas.—Presos puestos en libertad por Minsky.—El depósito naval de Liban incendiado.—Destrucción de varias fábricas.—Guphon se encuentra en un hospital.—La huelga en Varsovia.—El Czar ha huido a Livadi.

San Petersburgo, 26.—Agregado a los horrores de los saques, está el del hambre. Según avisa un corresponsal no se puede comprar ni petróleo ni azúcar.

Moscow, 26.—El Cónsul inglés, Capitán Grove, se presentó al Jefe de la policía, pidiendo explicaciones respecto de un telegrama que dice: "Dinero inglés, fomenta la revolución" y su publicación de parte de las autoridades. El Jefe de la policía le mostró el telegrama probando su buena fé. El Cónsul contestó que consideraba que el hecho de fijarlo en las esquinillas ponía en peligro las vidas de los ingleses empleados en las fábricas de ésta y que daría parte a la Embajada en San Petersburgo. El Jefe de la policía le aseguró que eran infundados sus temores relativos al peligro, pero que de todos modos asumiría la responsabilidad por la publicación. Se susurra que Minsky se nombrará Gobernador General.

Moscow, 26.—La ciudad está tranquila.

San Petersburgo, 27.—Las primeras noticias recibidas hoy de la situación huelguista en todas partes de Rusia son lisonjeras. Las autoridades consideran prácticamente concluido el peligro de la paralización general de la industria, otra vez empieza a desaparecer la faz política del movimiento. Circula la noticia sensacional de que el Czar y familia huyeron a Livadia. Solamente dos periódicos se publicaron esta mañana. Dedicaron a la tragedia del domingo insulsos artículos de fondo indicando con gran circunspección el sentimiento de indignación popular. Sus oficinas están guardadas día y noche por resguardo de policía. La administración de la prensa ha enviado una circular a los periódicos prohibiéndoles la publicación de noticias relativas a la huelga ó de comentarios relativos a la misma. En los depósitos existen todavía cadáveres no identificados, Las manos de algunos son blancas y en los dedos hay sortijas de diamantes. Hoy se publicó una nota semi oficial, dice lo siguiente. Han motivado sorpresa en los círculos oficiales y en la bolsa, las expresiones de falta de confianza de parte de la prensa extranjera respecto el nombramiento de Grepoff como medida conducente a la mejora de la situación. En San Petersburgo, por el contrario, el sentimiento es enteramente distinto y se ha notado aumentado confianza. Han demostrado los recientes acontecimientos que la policía no pudo evitar el directo movimiento huelguista bajo las circunstancias actuales; personas revestidas de poderes extraordinarios son las únicas competentes para restablecer el orden, el cual es la primera condición indispensable a la introducción de reformas. La actitud observada por el gobernador desde su nombramiento demuestra que no se nombró con la idea de introducir medidas represivas ó establecer el orden con el uso de medios ásperos, sino tratando de satisfacer las justas demandas de los habitantes".

Varsovia, 27.—La huelga está estendiéndose rápidamente. Las fábricas están cerradas.

Moscow, 27.—El segundo Jefe de policía Rudnoff, ha publicado una proclama anunciando que el gobierno reducirá las horas de trabajo. Se teme que si dispusieran de dinero durante sus horas de ocio, podrían entregarse a bebidas alcohólicas. A una diputación de obreros que recibió hoy el Gobnor, les manifestó que prestaría su auxilio para mejorar las relaciones con los patronos.

Moscow, 27.—Aunque la huelga se desarrolla constantemente, el movimiento hasta la vez no ha sido acompañada de choques de mayor gravedad. Los acontecimientos del día se limitaron a menores escaramuzas en los arrabales septentrionales de la ciudad, donde las tropas mostraron esfuerzos de la turba de romper el cordón. No se tiene noticia de ningún derramamiento de sangre. Tanto las autoridades como los patronos han mostrado admirable sangre fría en presencia de la situación: la primera evitando toda provocación, ocultando a la tropa, y los últimos mostrándose dispuestos a conceder las demandas de los obreros. Varias casas ya ofrecieron aumentar los sueldos a sus operarios. Sin embargo reina mucha incertidumbre con respecto a la situación; no se sabe si los obreros permanecerán tranquilos si la huelga se vuelve general.

Darmitadt, 27.—300 estudiantes rusos marcharon en procesión a la residencia del Ministro ruso, príncipe Kudoche. El que llevaba la palabra de parte de los de los estudiantes dijo que protestaban contra el absolutismo, contra la guerra con Japón y contra los recientes acontecimientos en Petersburgo. La diputación echó vivas por Rusia libre. El Ministro contestó que el domingo ha sido día de la más profunda tristeza porque los obreros han sido engañados por caudillos irre flexibles. Los estudiantes se retiraron pacíficamente.

San Petersburgo, 26 --Debido a la rigorosísima censura, hay gran aglomeración de trabajo que retarda la trasmisión de telegramas.

La huelga se propaga principalmente en las fábricas pequeñas. Las grandes están rodeadas de tropa a fin de impedir la intimación de los obreros. Los ciudadanos están alarmados, temiendo una huelga general, piden el establecimiento del estado de sitio.

Londres, 26 —El rumor circulante en Berlín del asesinato del Gran Duque Sergio, carece de fundamento.

Londres, 26.—Anuncia el Standard,

que el conde Tolstoy ha obsequiado la suma de 25,000 francos a los heridos.

San Petersburgo, 26 —Los Zemstvos adoptaron resoluciones de un terror libérrimo y pidieron una constitución. El instituto politécnico resolvió clausurar las clases como pretexto contra las matanzas. El Consejo municipal votó seis mil francos para socorrer a las familias de las víctimas.

Roma 26.—En la Cámara de los diputados, la izquierda gritó: "Nicolás era autócrata asesino". En Roma, Nápoles Génova, Turín y Milán, se han verificado violentos meetings para expresar sus simpatías con los agitadores rusos.

Londres, 26.—Corre el rumor de que estalló un incendio en los buques de la 3ª flota rusa, que debía salir el 28 del presente.

Londres, 27.—Se celebró conferencia entre un representante del "Chronicle" y el escritor Jorge Meredith. Se expresó éste conviniendo de que está llegando lentamente a su fin el reino de despotismo que impide el progreso de la Europa oriental. El Czar de Rusia, dijo, es una pobre y débil criatura. Compadecemos de él en su caída; no tiene voluntad propia. Los grandes Duques, por el contrario, son enemigos de la humanidad. Nadie sentirá su desaparición. Son los verdaderos autores de los terribles acontecimientos en San Petersburgo y Moscow. Ya sabemos que es la burocracia encabezada por los grandes Duques que gobierna a Rusia.

San Petersburgo, 27.—La sociedad economista, que cuenta 600 socios, la sociedad jurídica 800 y la sociedad médica 2000 socios, adoptaron resoluciones de que la única manera de tranquilizar los ánimos, garantizar las vidas y habilitar a Rusia en la estimación del mundo civilizado, es la convocación de una asamblea representativa de completa libertad de discutir los asuntos públicos. Consideran el nombramiento de Trepoff a la prefectura una provocación y piden su dimisión rehusando cooperar en la dictadura. La sociedad de abogados adoptó el programa de los zemstvos. Desde el domingo ha habido numerosos arrestos domiciliarios. Los carros de la policía llevaron 90 cadáveres al cementerio. Los depósitos de los ferrocarriles están llenos de cadáveres helados, procedentes de las matanzas habidas en Moscow, Skyastra y Putiloff. Anoche los fabricantes conferenciaron con el Ministro de Hacienda. Le propusieron que los delegados de los fabricantes y huelguistas, asistieran a las conferencias gubernativas. El Ministro lo aceptó. Hoy tendrá lugar la conferencia.

Londres, 27.—En los círculos financieros y oficiales se confirman los sucesos de San Petersburgo. Reina la opinión de que obligarán hasta el círculo gran ducal de buscar la paz con el Japón.

Cincinnati, 27.—Un músico ruso, residente en ésta, íntimo amigo de Gupón, dice que los obreros le han idolatrado siempre. Tiene 30 años, cabellos y ojos negros. Hace 4 años que enviudó, tiene dos hermanas. La una, bellísima cantante; la otra, maestra de escuela superior. Su padre es profesor de colegio en Tamibof.

San Petersburgo, 27.—Mirsky ha hecho una inesperada concesión a la opinión pública, habiendo prometido por ser en libertad a muchos prominentes periodistas presos en la fortaleza de Pedro y Pablo. Esto se considera gran triunfo. Más de 100 personas han sido arrestadas y encarceladas en el fuerte de Pedro y Pablo desde el domingo. Este acto de Mirsky ha motivado conflicto entre él y Trepoff. Este está dispuesto a desempeñar el papel de dictador y cancelar la orden de excarcelación. Las grandes fábricas están guardadas por dobles cordones de tropa. Teme Trepoff que los revolucionarios intenten incendiar la ciudad, pegándole fuego en puntos muy separados.

San Petersburgo, 27.—Los huelguistas han dado aviso de que la primera tentativa que se haga de poner en práctica las penas de que se hace mención, la proclama se hará señal para quemar todas las grandes fábricas de la capital. Avisa Kuropatkin que está gravemente debilitado el poder ofensivo del ejército de la Manchuria, debido a la obstinada repugnancia de la tropa de las provincias de la Rusia europea, de avanzar contra los japoneses. Incendiarios dieron fuego al depósito naval de Liban causando inmensos daños. El incendio aconteció ayer, pero se retuvo la noticia. Imposible obtener pormenores, pero se sabe que es obra de los huelguistas. Desde el miércoles han sido arrestadas 150 mujeres; estas capturas se verifican cada momento. Muchas señoras delicadas se han sacado de noche de sus casas para llevarlas a la cárcel. El padre Guphon, se ha encontrado herido en el hospital Alafusoff, donde ha estado desde el domingo. La inmensa fábrica de Pwash, ha sido completamente destruida por un incendio.

Para el veraneo

Cómodos é higiénicos calzados de lona, blancos y de color, con ó sin suelas de caucho. Nuevas formas y últimos estilos para 1905 donde Artavia.—

LA FABRICA DE VELAS

LA CORONA

Situada 300 varas al Sur de la Botica Francesa Av. 10. O. Comprada por Justino Alvarez Garcia a la extinguida sociedad "Cesario G. Garcia y Cia." y notablemente mejorada, fabrica VELAS de todo tamaño, que por su calidad compiten con las extranjeras, y se venden al precio más bajo de las que se fabrican en el país. Figarse: 300 varas al Sur de la Botica Francesa, 10ª avenida Oeste, LA CORONA.

Cuando los soldados y policía trabaja, bar para salvarla, la turba dió fuego a una fábrica de géneros situada a 4 cuadras distante. Uno de los piso de la fábrica estaba completamente empapada en kerosiuc. En espacio de media hora el edificio cayó. Destruído también está el edificio que contenía la máquina de las fábricas de acero Putiloff. Una fábrica de tatabacos que daba ocupación a 600 mujeres y hombres, también ha sido destruída por el fuego. Los revolucionarios dedican su atención a los arrabales donde están situadas las fábricas. Así lograron perturbar a Trepoff. Los cubecillas de los obreros proyectan operar donde la tropa está más débil mediante el uso de la bomba y la tea; la turba logró atraer millares de soldados de los alrededores del palacio de invierno, este nuevo plan de los revolucionarios hará necesarios grandes refuerzos de tropa.

Avisos nuevos

Roberto Sanchez

Frente a la Marina en el Mercado al lado de Mr. Asch. Avenida central no. 331. **Cran almacén de calzado** de todas clases y a la medida. Servicios para la clientela de capitales de provincias y demás poblaciones por correo libre de porte.

AVISOS ANTERIORES

DESEO COMPRAR

cualquier cantidad de sellos de Costa Rica y Centro América. R. J. VARGAS. Apartado 138.

EDUARDO MAROTO

OFICINA de Agencias y Comisiones, de toda clase. Depósito de muebles y mercaderías en general. Acepta toda clase de consignaciones y encargos. Local: 75 varas al Oeste de la esquina N. O. del Parque Central.

A DAN ROJAS

PINTOR TAPIZADOR Y ROTULISTA

Recibe órdenes en la imprenta de EL DIA.

Jose M.ª Fernandez M.

LIC. CEC. TRA

Calle 9a. N. No. 49. Apartado No. 527

Trabajos de Agrimensura, de Contabilidad y Mecanográficos

Dr. M. ZUÑIGA

Receta ahora en la BOTICA AMERICANA, frente al Carmen. Horas de consulta... de 12 m. a 4 p. m. En las demás horas se le encontrará en su casa de habitación, 50 varas al Norte de la IMPRENTA NACIONAL.

INVITACION

A las fiestas cívicas de San Mateo, que se verificarán en los días 24, 25 y 26 de Febrero, tiene la honra de invitar a todos los habitantes de la República, EL COMITÉ.

Consejos para familias

La salud depende en primer término de la calidad de los alimentos. En vista de esto, aconsejamos al público en general que se provea de artículos de consumo diario en la venta de granos y queso que tiene ISMAEL SOLIS en el centro del Mercado, quien atiende debidamente al comprador.

compitiendo en CALIDAD, BARATURA y ASEO.

Ventas al por mayor y al menudeo. Haced vuestras compras en dicho lugar y tendréis buena alimentación.

LUIS CRUZ

-DENTISTA-

Bajos de la casa donde está el Centro de la FERIA. FRENTE AL MERCADO. Gratís a los pobres. Se habla inglés y francés.

GACETILLA

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando mas se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga gravado el nombre Digestivo Mojarrieta. De venta en las principales Droguerías de Europa y América.

Misa de requiem

Ayer a las 8 y media se verificó en la iglesia de la Merced nueva de esta capital, una misa de requiem por el alma de la que fué doña Inés Bolandi de Coóper, quien cumplió ayer un año de muerte.

La ceremonia revistió, como es natural, de la solemnidad del caso, siendo muy numerosa la concurrencia.

Fué doña Inés una de las matronas de mayor estimación en nuestra sociedad, por las muchas prendas personales que la adornaban y la sociedad debía de aprovechar esta solemnidad para consagrarle un recuerdo a su inolvidable memoria **Ferrocarril de Costa Rica.**

El activo secretario del Ferrocarril de Costa Rica, don Alberto Moreno, nos comunica que el sábado proximo estará completamente restablecida la línea férrea que nos une con nuestro puerto del Atlántico. Mucho nos complace esta noticia.

Por un pollo

Antenoche como a las 10 y media, se metió Leonidas Durán a la cocina de la popular hostería de Julia Robles, y se robó un pollo que estaban preparando en una cazuela.

El cocinero, que se llama Eugenio Turriell, se arrojó sobre el caco, quien inmediatamente sacó una hermosa cevallana, y se la clavó en un costado, dejándolo gravemente herido.

Dichosamente la policía prendió a Durán, quien hoy se encuentra en la cárcel pública de esta ciudad.

Escándalo

Parece que el domingo en la mañana se metieron dos hombres a la iglesia de la Dolorosa, é hicieron un gran escándalo: gritaron, corrieron y rompieron algunos objetos. Fueron conducidos al Cuartel.

Un suicida original

El General americano A. Gills, hombre prominente en la milicia y en el foro del Estado de Virginia, se suicidó absorbiendo un frasco lleno de láudano, creyéndose que su salud quebrantada de una manera incurable, lo llevó a tal término de desesperación. Además del frasco vacío que se encontró cerca de su cadáver, le fueron recogidos de los bolsillos otro frasco de arsénico y un revólver cargado.

Lo más curioso consistía en una tarjeta que el suicida tenía prendida a la solapa de a levita con un alfiler, y llevando la siguiente recomendación: "Tengan cuidado de no enterrarme vivo".

Carpintería francesa

155 varas calle abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz de

Martin Teillagorri y **Bernardo Sarratea**

Tenemos el gusto de anunciar al público que habiendo ensanchado nuestros talleres de **Carpintería y Ebanistería** estamos en condiciones de hacer cargo de cualquier trabajo en estos dos ramos. También tenemos muebles de todas clases, en forma a catálogo y gusto del cliente.

Muebles estilo francés y americano

¡La Valenciana! ¡La Valenciana!

-Madrigal Hnos-

En esta acreditada tienda, situada en el Mercado, además de ser bien atendidos por sus empleados, hallarán sus clientes magníficos artículos de las mejores calidades y á verdaderos precios módicos.

Entre las mercaderías que acaba de recibir encontrará su clientela, bordados, encajes, cintas, pasamanerías, cuellos, géneros para pecheras, corcets bajos, polvos finos, medias para señoras, calcetines, hilo y seda de colores y un magnífico surtido de muñecas, ganchos de cabeza y peineta.

SOLARES

para edificar, bien situados y á precios módicos tiene encargo de vender

MANUEL CORONADO

436, Avenida Central, O. 7.5 .92

AVISO

El que suscribe compra cueros secos de res, en buen estado, al precio de Q. 27 el quintal, puestos en Cartago.

Dirección: Hotel Francés de don Marcial Gené ó en el establecimiento de don Jaime Esquivel. San José, Diciembre 15 de 1904.

ALBERTO ESQUIVEL.

VENDO ó CAMBIO por terrenos cerca de la ciudad de Alajuela ó por casas en dicha ciudad, las fincas siguientes:

- 1a. Terreno situado en San Juanillo del cantón de Naranjo constante de cinco manzanas de potrero y tres de café.
- 2a. Tres manzanas de agricultura en Candelaria del mismo cantón.
- 3a. Nueve manzanas de sembrar maíz y yuca en San Miguel del mismo cantón (cerca de la Villa.)
- 4a. Dos manzanas de potrero en Sarchí de Grecia y
- 5a. Ocho manzanas en San Juan de San Ramón; de ellas hay cuatro de café, una de caña y el resto de potrero, con una casa para peones.

Victor Rojas S.

Alajuela, diciembre 25 de 1904.

¿Desea usted

arreglar su casa, cambiar un piso, hacer un baño, poner un filtro, colocar una chimenea, enlozar un patio, entapizar una sala, arreglar sus muebles ó hacerlos nuevos? Necesita Ud. algún trabajo de herrería, carpintería, fontanería, etc., etc? ¿Quiere hacerlo Ud. bien, económicamente? Pues diríjase á

LA NUEVA YORK

- DE -

RAFAEL FONSECA GALVO

150 varas al Sur de "La Violeta" Allí, además, se hacen magníficos excusados portátiles, según el sistema ensayado por la Municipalidad con magníficos resultados, de todos tamaños y diversos pero bajos precios.

La Relojería Suiza

- DE -

ALCIDES CHAPATTE

ituada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No y ¡sque olvidar que lo que esta casa vende lo antizaha.

CERVECERIA



Para el veraneo

Las personas que salgan durante este verano, deberían examinar las camas portátiles, colchón de a lambre, última invención, fabricadas y vendidas á precios módicos en la Carpintería de los Hermanos Roig, frente al despacho del doctor E. A. Friis.—Cómodas y de mucho confort.

Fibras textiles

THE AMERICAN FIBRE COMPANY desea desarrollar la producción de fibras comerciales en Costa Rica, y su Presidente señor don David Millar, radicado en San José, tendrá mucho gusto de hacer negocio con personas que tengan cantidades de Piñuela, Plátano, Hitaivo, Pita, Piña, y Cabulla en sus terrenos.

Correspondencia, muestras y precios deben enviarse á la casilla 51.—San José.

Linea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Los vapores de esta conocida Linea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes:

"Siberia", "Alleghany", "Sarnia", "Altai"

y zarpará de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA," "SARNIA" y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del señor FÉLIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril los pasajeros para DARLER SUS BILLETES.

CERVECERIA RICHMOND

Cerveza Negrita y Sol

Cerveza doble negra

marca RRR y Pale Ale

Refrescos esterilizados por el único procedimiento que indican verdaderas eminencias científicas.

GANGA

Se vende una cómoda casa, situada en Richmond, frente á la plaza, á cincuenta varas de la línea del Tranvía y á doscientas de la Sabana.

Estando muy próxima á la ciudad, presenta todas las ventajas de una casa de campo.

Para pormenores, informarán en la casa núm. 247 de la calle 17 Norte.

SONDULIN

EL BETUN DEL PORVENIR.—NEGRO Y AMARILLO, (Russet.) La mayoría de los betunes empleados hasta hoy, estropean el cuero y lo hacen quebradizo.

EL SONDULIN al contrario, convierte el cuero duro en suave y lo hace durar mucho tiempo.

SONDULIN es en calidad superior al mejor y más caro de los betunes americanos; pero con las siguientes ventajas sobre aquellos:

1a. Que es más económico porque se vende á menor precio y porque una cajita dura más tiempo, debido á que á de untarse "muy poca cantidad" para que deje el cuero brillante.—2a. Que SONDULIN no ensucia jamás la ropa, aunque ésta se moje á consecuencia de la lluvia.—3a. Porque puede usarse con cepillo ó con trapo, dejando de ambas maneras lustre de charol.

EL SONDULIN debe usarse así: Se quita primero el betún antiguo del calzado lavando ó raspando. En el primer caso se deja secar antes de aplicar el SONDULIN. Con sólo frotar algunas veces está el calzado reluciente.

EL SONDULIN no debe humedecerse al usarlo. Después de usarse debe tenerse el cuidado de cerrar bien la cajita, para impedir que la pasta se seque.

SONDULIN COMPANY LTD.—ESTADOS UNIDOS.

Depósito por mayor, PAGES & CAÑAS

CIRCULACION Y FUNERALES

Me hago cargo de toda clase de circulación como tarjetas de entierro, matrimonios, bautizos etc. Cuento con un magnífico Directorio y 10 años de práctica lo dicen todo.

También me haga cargo de cobrar toda clase de cuentas extrajudicialmente.

Se me encontrará hasta las 10 a. m: en mi casa de habitación 4ª Avenida Oeste número 266 contigua á LA TIQUETERA.

JOSE MENDEZ CHAVES

OPORTUNIDAD

Se vende una finca de 140 manzanas de terreno, situada en El Rodeo, cantón de Mora, cultivada en parte de caña y café, siendo el resto potrero y montaña. El precio es una verdadera ganga para el comprador.

Para informes en la Jefatura Política de dicho cantón. Pacaca 21 de enero de 1904.

HOTEL Y RESTAURANT CENTRAL

El mejor establecimiento en su género de la capital ha vuelto á sus primitivos tiempos de confort y buen servicio. Por su variedad en las comidas es el más propio para pensionistas y por la actividad y buen trato en el servicio el mejor para transeúntes. Cenas todas las noches, banquetes y comidas para familias. Cantina profusamente surtida.

El propietario Gustavo Boni oirá con gusto toda observación que para el mejor servicio le haga cualquiera de sus clientes.

No lovidar que es el mejor restaurant de la ciudad y que se halla al paso del tranvía.

UN CAMBIO EQUITATIVO.

Incuestionablemente se realizan fuertes sumas de dinero por las especulaciones más sencillas; pero las grandes fortunas proceden de los negocios legítimos y de buena fé, en que los efectos proporcionados valen el precio pagado. Ciertos afamados hombres de negocios han acumulado sus millones enteramente de esta manera. Exactos y fieles en todo contrato ó compromiso, gozan de la confianza del público y dominan el comercio que no pueden alcanzar los competidores tramposos y de mala fé. A lo largo no paga engañar á otros, pues aún las criaturas y perros pronto aprenden la diferencia entre los verdaderos amigos y los enemigos disimulados. Un farsante puede anunciarse con un ruido semejante al sonido de mil cometas, pero pronto se le llega á conocer. Los fabricantes de la

PREPARACION DE WAMPOLE

siempre han obrado bajo principios muy distintos. Antes de ofrecerla al público, se cercioraron perfectamente de sus méritos y solo entonces permitieron que su nombre se diera á la estampa. Al público se le aseguraron los resultados, y encontró que lo dicho era la verdad. Hoy la gente le tiene fé como la tiene en la palabra de un amigo probado y de toda confianza. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Beccalao Puro, que extraemos directamente de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Ayuda á la digestión, arroja las impurezas de la Sangre y cura la Anemia, Debilidad, Linfatismo y Tisis. "El Sr. Dr. Enrique Prins, Médico del Hospital San Roque en Buenos Aires, dice: En mi práctica he tenido oportunidad de apreciar las excelentes dotes de su Preparación de Wampole y me complazco en certificarlo, recomendando su uso como de resultado muy eficaz." Nadie sufre un desengaño con esta. En las Boticas.